
    央视五套今天 22 时将转
播世界女排联赛中国与泰国比
赛实况。
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    CBA进入休赛期，又到了各队引援的

关键时刻，而目前最令人关注的，无疑是

“周琦去哪儿”第二集。作为最有实力的本土

内线球员，周琦的去向甚至在一定程度上左

右着 CBA的争冠格局，那么这个“大魔王”

有可能空降上海滩吗？答案是：有 30%的可

能性。

两年多以前，当周琦从 NBA?箭队回归

CBA时，曾上演了“周琦去哪儿”的第一集。那

时辽宁队非常想引进周琦，该队时任主帅郭

士强甚至公开表示，会不惜一切代价让周琦

“回归”辽宁。郭士强之所以说是“回归”，是因

为周琦虽然是河南人，但从小是从辽宁篮球青

训体系培养出来的，并且代表辽宁队参加过

2017年天津全运会，所以他也被郭士强认为是

嫡系弟子。但是最终，在中国篮协的裁定下，周

琦去了新疆队，因为他从 CBA前往 NBA打球

就是从新疆队出去的，按照相关规定，他回归

CBA的话必须为新疆队出战，履行完之前没有

结束的合同。

今年夏天，周琦同新疆队的合同到期，所以

就有了“周琦去哪儿”的第二集。本来这个第二集

也不会上演，因为按照 CBA规定，哪怕周琦与新

疆队的合同到期，但后者仍然拥有优先注册权，

只要该队为他开出顶薪，周琦就必须留队。但如

今事情起了变化，因为周琦在新疆队待得不是很

愉快，他自己吵着闹着要走，甚至已经公开与俱乐

部管理层叫板。另一方面，新疆队如今在球队投入

上也不像以前那么大手笔，在周琦已经“身在曹营

心在汉”的情况下，与其用规则硬留人，不如顺水

推舟拿他来做交易，争取让双方利益最大化。

正因为周琦想走，新疆队留人的想法又不是特

别坚决，所以目前关于他的最终去向也是扑朔迷

离，但以下三种可能性最大：

首先是继续留在新疆队。虽然周琦与俱乐部管

理层闹了不愉快，但是他也清楚，只要新疆队不放

人，他哪儿也去不了，所以他也不敢与球队闹得太

僵。如果新疆队开出令周琦满意的续约合同，并且在

球队阵容的配备上能够让他满意，那么他继续留守

可能性也不小。毕竟新疆队整体实力也排在 CBA前

列，上赛季只是在外援引进上吃了亏，所以在争冠道

路上掉了队。以新疆队的整体实力，如果再在休赛期

补强薄弱环节，那么未必不能让周琦安心留队。

其次是转会辽宁队，这也是周琦本人最大的愿望。以周琦的实力，到

哪个球队都是顶薪，而在此前提下，辽宁队的吸引力更大。因为除了众所

周知的“嫡系”因素外，辽宁队也是 CBA实力最强的球队之一，最近连续两

年进入总决赛，如果有了周琦的加盟，那么毫无疑问将成为头号夺冠热门。

那么问题来了：辽宁队拿什么来打动新疆队放人？最有可能是通过球员交

换方式来各取所需。目前新疆队后卫线常遭人诟病，而后卫线正好是辽宁

队的强项，有种传闻是，辽宁队会用国手后卫赵继伟加另一名球员来换周

琦。赵继伟今年合同也到期，而目前辽宁队的三个顶薪名额只剩一个，如果

这个顶薪名额给了赵继伟，就没有实力再去吸引其他的顶级球员，所以拿他

来换周琦不失为一箭双雕的好办法。

最后就是转会上海男篮。以大鲨鱼目前的现状来说，拿球员和新疆队换

周琦的可能性很小，但是上海队最大的优势是不差

钱，只要新疆队愿意放人，砸出几千万元也不是

不可能。如果“大魔王”能来大鲨鱼，那么上海队

下赛季将摇身一变成为联盟大黑马。有了名帅

李春江的掌舵，再有几名重量级球员加盟，大鲨鱼

至少不会连季后赛都进不去了。

综上所述，以百分比来预测“周琦去哪

儿”第二集结果的话，他留在新疆队、加

盟辽宁队、加盟上海队的可能性各为

30%，至于其余 10%，就留给可能性

更小的其他球队了。不过哪怕只有

30%的希望，也足以让上海球迷激动

了———梦想总是要有的，万一实

现了呢？

本报记者 李元春

能去哪里

本人想走

中国女排不敌日本

    他乡遇故知，总是分外亲切。昨晚的世界
女排联赛上，中国与日本两队便在意大利上
演了一出“老友记”。作为亚洲排坛的老对手，
尽管队员换了一批又一批，但到了赛场上，依
然还是那熟悉的感觉。双方的主帅郎平与中

田久美，更如两朵饱经风霜、经久不谢的花，
从球场“斗艳”到教练席。结果，日本队略胜一
筹，志在锻炼队伍的中国队则遭遇首场败仗，
而两位巾帼教头迥异的执教风格，也成了一
道特别的风景。

    球员时代的郎平，是享誉世界的“铁榔头”，除了

稳准狠的扣球，得分后的激情庆祝也让人印象深刻。
历经岁月沉淀，如今走上教练席的郎平，已经从霸气

外露的“先锋”，变成了沉稳内敛的“统帅”，然而改变
的是风格，不变的依然是那股强者的气场。

昨晚的郎平大多数时间依然坐在教练席里，静
静关注着周围的一切。若要说变化，那便是“铁榔头”

手里的那支笔，使用的频率提高了不少，她脸上的表
情也丰富了一些。郎平很清楚，相比缺失部分主力的

“太极娘子军”，人员齐整的日本女排，显然更难对
付。中国队首发球员入场时，站在队伍最前方的郎平

除了与弟子击掌鼓励，还不忘嘱咐几句：“集中些”

“放开打”“别顾虑”……在队员眼中向来细致的郎
平，用这样的方式，给队伍注入着自己的气质。

比赛的走势比预想中更艰难，日本队顽强的防
守和快速的进攻，让女排姑娘有些慌了手脚，很快落

入被动。此时，“铁榔头”再度展示了沉稳的一面，即
便比分落后不少，球员发挥远称不上理想，她在暂停

时的语气，也没有透露出丝毫焦急。“郎导的风格一
直都挺稳，落后时大都在帮队员出主意，和传统印象

里的教练不一样。”女排“白银一代”核心孙玥曾在接
受采访时提到，队员出身的郎平很能理解球员心态

变化，也能用最“柔和”又让人接受的方式，提出和解
决问题。20多年过去，郎平的执教风格和气质依然

在延续，这或许也是她两次执教中国女排，都能带队
走出低谷，取得亮眼成绩的秘诀。

    脱下战袍拿起教鞭的郎平，由“动”转“静”；同

样曾是排坛名将的中田久美坐上教练席，却呈现了

截然相反的发展模式。这位日本队曾经的主力二

传，球员时代冷静睿智。然而上任日本队主帅后，

她却逐步变成了队员口中情绪外露的“大姐大”。

与郎平的“一手抓”不同，中田久美的教练组

有着明确的分工，昨晚比赛中，球队的战术教练

更多承担了传达指令的任务，而她自己却如同

“第 7人”一般，站在距离球场最近的位置，与弟

子们共同“拼搏”了一整场。球队得分时，中田与

场上球员一同微笑击掌；出现失误时，她仿佛上

场选手一般，露出失望和遗憾的神情。曾有日本

媒体质疑，中田如此情绪外露的表现，不该是一

队统帅应有的风范，但作为日本排球曾经的骄

傲，她希望用这样的方式，向队员传递出“不论

输赢，我会一直与你们并肩战斗”的决心。

“青春如同奔流的江河，一去不回来不及

道别。”很多球迷为不曾目睹郎平和中田球员

时代的峥嵘岁月而遗憾，幸运的是，这两朵亚

洲排坛的最耀眼的花，如今已然在“斗艳”，每

当中日女排相遇时，属于她们的排球故事，就

会写出新的篇章。 本报记者 陆玮鑫
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■ 中日女排网上争夺 图 新华社

荩 周琦真的会来

大鲨鱼吗？
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